

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DE LA OPINION

EL CONSEJO DE LA LIGA DE LAS NACIONES se reunió ayer bajo la presidencia de Mr. Chamberlain

Se ha encontrado la manera de averiguar el sexo de los niños antes de nacer

El problema del sexo en la natalidad ha sido resuelto

Berlín, marzo 9.—Un método para dar una cumplida contestación, con un noventa por ciento de exactitud a la ansiosa pregunta "Será varón?", se ha descubierto en la Universidad de Halle por los doctores Luettge y Von Mertz.

Así lo ha anunciado el profesor H. Zellhoim, director de la clínica de mujeres.

El método es de lo más sencillo del mundo. Consiste simplemente en un mero análisis de la sangre de la madre. Si esta sangre no presenta transformaciones químicas, la madre dará a luz una hembra. Si presenta ciertos cambios químicos, fáciles de determinar, dará a luz un varón.

Gracias a este método, aplicado a 140 casos en la clínica de Halle, se ha podido profetizar el nacimiento de 83 varones y 67 hembras, sin incurrir en un solo error.

El mismo método, según dice el profesor Zellhoim, es aplicable ahora al diagnóstico de las enfermedades, porque toda sustancia extraña en la sangre o cualquiera presión especial sobre el cuerpo producen inmediatamente cambios químicos en la sangre, que rápidamente explican la índole de la enfermedad.

El General Pershing está mejor

Washington, marzo 9.—Informes de la Habana indican que el general Pershing ha estado en mejoría. El Departamento de Guerra recibió noticias de que ayer domingo pudo el general salir un rato del hotel y hacer una corta visita al Presidente Zayas.

Después de un juicio que sólo duró 26 minutos, 7 antibolsheviks fueron pasados por las armas

Ejecuciones en piña

Leningrado, marzo 9.—Por señalarseles como autores de un complot contra el Jefe de la Penitenciaría, siete ciudadanos fueron pasados por las armas después de un juicio sumario que duró apenas 26 minutos.

Sale la Flota Americana del Pacífico

San Pedro, California, marzo 9.—La flota de batalla de los Estados Unidos, compuesta de 52 barcos, salió hacia su punto de movilización en la vecindad de las islas Coronado, desde donde iniciará las más grandes pruebas de estrategia naval que se hayan intentado en el Pacífico y que constituirán la primera etapa de una serie de grandes maniobras que durarán sesenta días y en las que participarán un total de cien barcos.

De acuerdo con los planes preparados con anterioridad, la fuerza naval que tiene su base aquí se alejó de la costa desempeñando el papel de flota enemiga. Su misión será la de invadir la costa del Pacífico de los Estados Unidos y establecer una base de operaciones. La base estratégica que busca en la costa del Pacífico ha sido fijada en un punto de la Baja California.

Mientras tanto, la flota de defensa del Pacífico la formará la flota de exploraciones que viniendo del Atlántico por el Canal de Panamá, saldrá con instrucciones de encontrar el enemigo y destruirlo. La flota de defensa la formarán unos 58 barcos.

Las derechas alemanas proclaman candidato para enfrentárselo a Marx

Nuevo candidato

a la Presidencia de Alemania

Berlín, marzo 9.—Las derechas lanzarán el próximo miércoles la candidatura presidencial de Jarrés. El Partido Católico entre tanto se asegura que, con el apoyo de las izquierdas, todos los republicanos, están más seguros de obtener el triunfo. Su candidato será Marx según ha venido anunciándose.

Reanudó sus labores el Consejo de la Liga

Ginebra, marzo 9.—El Consejo de la Liga de las Naciones abrió esta mañana su trigésima tercera sesión bajo la presidencia de Mr. Chamberlain, Ministro británico de Relaciones Exteriores. Antes de la apertura de la reunión, Chamberlain conferenció con Brummond.

Luchando contra Warren

Washington, marzo 9.—El nombramiento de Charles B. Warren para Procurador General, está siendo objeto de fuerte lucha por parte de varios senadores. El de Montana, Mr. Walsh, declara que es inaceptable esa designación y que se enfrentará a los deseos de Mr. Coolidge.

La fiesta del domingo en Curridabat

Con motivo de la inauguración de la casa rural de Curridabat el señor Cura, don Anselmo Palacios, organizó una fiesta con magnífico resultado. asistieron el señor Arzobispo y un grupo de distinguidas personas de la capital, quienes fueron obsequiados con un almuerzo exquisito.

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica	
Nueva York	400 1/2
Londres	381
París	105
España	285
Italia	83
Suiza	386
Bélgica	102
Berlín	400 1/2
Amsterdam	40 1/4

Cambio internacional

(Bolsa de Nueva York)	
(Cable de ayer)	
Londres	476 1/2
París	516
España	1419
Italia	410
Suiza	1924
Bélgica	505
San José 6 de Marzo de 1925	

El Dr. Irias presentará hoy sus credenciales

Hoy a las 10 hs. en el Salón de Recepciones de la Casa Amarilla, presentará sus credenciales el Dr. don Julián Irias, Ministro Plenipotenciario del Gobierno de Nicaragua ante el de Costa Rica.

El Dr. Irias es muy conocido y estimado en todos nuestros círculos de sociedad así como en el medio político centroamericano.

Fallecimiento de doña María Cristina Alfaro de Salazar

En esta capital y después de haber sufrido una delicada operación, falleció la señora doña María Cristina Alfaro v. de Salazar, de 43 años, vecina del distrito del Carmen, viuda de don Gerardo Salazar e hija de don José María Alfaro y de doña Margarita Barrantes.

El entierro de los restos de la extinta se efectuó el domingo en la mañana. A los afligidos deudos enviamos nuestro sentido pésame.

Incidente en El Café Social

En El Café Social situado frente al Teatro América se promovió el domingo, a las doce de la noche un incidente entre el joven torero Nacional y Eduardo Chavarría Salas. Según el parte policiaco el segundo se presentó en el establecimiento en donde cenaba el popular banderillero y lo increpó fuertemente por su actitud para con Almanzo. Esto motivó el incidente que fué acalorado. Y más tarde, cuando ya los ánimos se habían calmado se presentó de nuevo el agresor a El Café atacando a su enemigo.

Nacional abofeteó a Chavarría quien presenta algunas contusiones.

El bochicho ha sido muy comentado.

Incidente en la Avenida Central

El sábado a las once h. se promovió un incidente en la Avenida Central entre varios cocheros y un ciudadano que montaba brioso corcel. En la Agencia se ventila el lío.

Sesión municipal en Desamparados para hoy martes

Hoy martes se efectuará una sesión Municipal en el cantón de Desamparados. Esta sesión será extraordinaria y ha sido convocada para tratar de un asunto de alta importancia para el vecindario.

Se presentará la consideración de los ediles la venta de los terrenos de La Laguna, lugar cercano al distrito central, con el objeto de emplear el monto de esta venta en trabajos de cañería y macedam.

Se reúnen los municipios disidentes

Se nos informa que los municipios llamados disidentes, don Roberto Smith, don Juan Montesalegre, don Santiago Van Patten y don Francisco Amerling celebrarán una importante reunión con el fin de ponerse de acuerdo para decir si vuelven o no al seno de la Cámara Municipal, ya que la excusa que ellos sustentaban, la permanencia del Sr. Pochet, no existe.

También se asegura que el Presidente de la República cambiará impresiones al respecto con dichos señores.

¿De qué sirven ambulancia y Cruz Roja?

Muchas veces hemos tenido que escuchar quejas de los familiares o interesados de los pacientes que llegan a las estaciones del ferrocarril, con respecto al descuido con que se les recibe. En la mayoría de los casos no está la ambulancia ni hay empleados de la Cruz Roja para que los atiendan.

El domingo por ejemplo llegó de Turrialba, enferma de sumo cuidado para dirigirse a la Clínica del Dr. Hernández, la señora doña Dora de Vesterman, la cual hubo de permanecer en el andén de la estación por largo rato debido a la falta de la ambulancia.

Nosotros creemos que si se envía a los teatros, en donde menos probabilidades hay de un accidente, una brigada de la Cruz Roja, con mucha más razón habría de enviarse la llegada de los trenes un empleado que atienda estos casos tan frecuentes.

Invencción para evitar choques de trenes

El entusiasta mecánico don Alfredo Ramírez tiene en estudio un proyecto muy importante para evitar los choques de trenes. El plan del señor Ramírez consiste en un tubo de aire comprimido que va colocado paralelamente a los rieles y tiene escapes en las curvas y sitios peligrosos. La llave de alerta la abre el mismo tren al pasar.

Telegrama abierto al señor Fernandez Montúfar

Depositado en Santa Cruz de Guanacaste. A Director de «La Opinión», San José.

Dice en «La Opinión» Joaquín Fernández dificultoso cobrar cuentas Tributación Directa por ignorarse domicilio de los deudores. Deseara preguntarle si en esas cuentas, equiparadas por ley a títulos ejecutivos, la ignorancia de domicilio dificulta hacer progresar la traba.

SCRITOR

Comunicación al Director General de Policía

9 de marzo de 1925.

Señor

Director General de Policía
Ciudad.

Se le transcriben algunos conceptos de los artículos de la Reglamentación de Omnibus para que instruya a la policía y ojalá se les dé una copia de esas disposiciones a fin de que puedan colaborar para el mejor orden de tráfico en la ciudad.

Las Empresas de Camiones deben tener itinerarios que rijan sus salidas y llegadas.

El mayor número de pasajeros que puede contener un carro es de 33.

Desde la puesta del sol los carros deberán llevar encendidas, tanto las luces de adelante como las de atrás.

La velocidad en las carreras no excederá de quince kilómetros por hora en los poblados y de 30 en despoblado.

Tocarán SIEMPRE las sirenas al pasar las bocacalles.

No debe permitir el conductor en su carro personas en estado de ebriedad, desaseo manifiesto, o enfermos que causen reselo.

Son aplicables estas disposiciones en lo conducente, a los automóviles.

Cualquier infracción a estas disposiciones, cometida dentro del cantón central de San José, será juzgada por el Agente Principal de Policía Municipal y es a él a quien deben enviar sus denuncias los Agentes del orden.

Y se les encarece, por fin, hagan cumplir estas disposiciones.

Quedo de Ud. muy atto. y S. S.,

Rogelio Sotela,
Gobernador

Dificultades escolares por la falta de locales

Aproximadamente más de 500 niños de edad escolar han quedado sin lugar para asistir a las escuelas, debido a la falta de locales.

Las escuelas actuales están recargadas en la matrícula, y hay maestra que tendrá que trabajar con exceso de alumnos lo que anti-pedagógico, porque no es posible hacer labor concienzuda con un número mayor de 25 o 30 alumnos.

El problema de la falta de locales y de maestros se viene sintiendo desde hace varios años, y se gravó el año pasado con los temblores de marzo que dejaron en estado ruinoso varios de los edificios escolares de más capacidad.

La Jefatura Técnica de la Secretaría de Educación Pública trabaja activamente con el fin de resolver este problema si fuere posible antes de la Semana Santa, para que el lunes de pascua puedan asistir los alumnos a sus clases.

La guerra a "las pelonas"

Los señores curas le han declarado la guerra a "las pelonas". Es decir a las muchachas que usan melenita como dicen los cronistas españoles. Desde el púlpito les está lloviendo muy duro a las bellas niñas que se "pelan a la garzón" que usan la "cabeza machuda" y que alegan que con el pelo corto están a la moda y se colocan mejor los sombreros...

El cura de la Soledad se halla empeñado en concluir con cuanta peloneita existe. ¡Padre, no se las eche encima...

Graves acusaciones contra la política del dolar

La revolución que derrocó a Zelaya se hizo por haberse negado ese Presidente a otorgar contratos leoninos a los banqueros norteamericanos, asegura un ex-Cónsul de Estados Unidos en Nicaragua

James Welden Johnson, quien fué Cónsul de los Estados Unidos en Nicaragua y Venezuela, acaba de hacer un cargo ante el Senado norteamericano; por vía del Comité de Relaciones Exteriores, cargo que consiste en declarar que el Ministerio de Estado usaba las fuerzas militares para cohibir la inversión sospechosa y altamente especulativa de capitales pertenecientes a los banqueros de Norte América en diversos países de la América Latina. Dice un párrafo del citado cargo, que no hay ni la más ligera duda de que la revolución de Nicaragua fué fomentada en los Estados Unidos por intereses financieros americanos que tenían el pro-

pósito de derrocar al Gobierno de Zelaya, simplemente porque rehusó hacer valiosas concesiones a estos banqueros.

Y más adelante dice Mr. Johnson que por influencia de los banqueros neoyorkinos vino también la ocupación de Haití.

El Senador Ganet, al discutir este asunto, criticó los empréstitos lanzados en Wall Street por Bolivia y El Salvador. Dijo que el contrato con Bolivia, la entregaba completamente en manos de los financieros americanos.

Es necesario acabar con esto pues resulta ser una flagrante violación a todos los principios de la libertad lo que se hace, declaró Mr. Ganet.

OZOMULSION



El Descubrimiento de las VITAMINAS ha revolucionado en gran manera nuestros conocimientos del valor de los alimentos y las medicinas. Al examinar diferentes productos con el propósito de descubrir si contenían VITAMINAS, se descubrió que el Aceite Puro de Hígado de Bacalao según se usa en la preparación de La OZOMULSION contiene como veinte veces más VITAMINAS que ningún otro producto conocido. Esto reveló la verdadera causa del PODER MARAVILLOSO DE LA OZOMULSION PARA DAR SALUD Y FUERZAS. El Aceite de Hígado de Bacalao es el más rico de todos los productos conocidos en las importantes VITAMINAS, sin los cuales no es posible tener salud y fuerzas, y aún la vida misma no puede existir.

La OZOMULSION es el Más Rico y Más Puro Aceite Medicinal de Hígado de Bacalao de Noruega.

Dá **OZOMULSION** Produce Carnes Energías
Tiene Buen Sabor. Consiga Un Frasco HOY.

¡tres puntos en que debe apoyarse Ud. siempre para estar seguro!



1. QUE NO EXISTE SIN UNA CAFIASPIRINA y que ella es el remedio por excelencia para los dolores de toda clase y las consecuencias de los abusos alcohólicos, las trasnochadas, y el excesivo trabajo mental, porque proporciona alivio inmediato, levanta las fuerzas y

NO AFECTA EL CORAZON

2. Que para defenderlo a usted contra el peligro de un sustituto, la cajita en que va el tubo lleva en ambas extremos el SELLO AMARILLO DE GARANTIA con la famosa Cruz Bayer, que es el más respetable signo de legitimidad, y

3. Que para evitar equivocaciones, deterioro y de saseo, las tabletas de CAFIASPIRINA nunca se venden sueltas; por tanto, cuando sólo quiera comprar una dosis, debe pedir el limpio, cómodo e higiénico SOBRE ROJO BAYER.

Si quieren darle cualquier mezcla de cafeína, en vez de la irremplazable CAFIASPIRINA, o si le ofrecen tabletas sueltas, niéguese rotundamente a reclamar birlas, e insista en el producto legítimo que es el único digno de confianza.

Suscribase a La OPINION

Royal Netherlands West India Mail

Compañía Real Holandesa de Vapores

El vapor "Van Rensselacv"

5000 TONELADAS

Saldrá de Puerto Limón, para Amterdam haciendo escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello. La Guayra, Trinidad, Barbados, Plimount y Havre el

5 de Marzo de 1925

Llevando carga y pasajeros
Para pormenores dirigirse a SASSO & PIRIE SUCS. San José. En Limón C. HAROLD SMITH

Suscribase a LA OPINION

LIBRERIA ESPANOLA

de María V. de Lines

Para escolares ha recibido esta Librería:

lápices, cuadernos de varios estilos, plumas, portaplumas, tinteros, libros de lectura, pizarras, tiza blanca y de colores, compases, reglas, cajas de lápices de colores, crayones, cajas de pinturas, papel para trabajos manuales, etc.

Recuerda al público que esta casa es la editora del Silabario y el Lector Costarricense, únicos textos autorizados por los programas oficiales de enseñanza nacional,

Guillermo Niehaus & Co.

San José

Ofrecen en lotes de 10 qq. para arriba

Azúcar primera a € 18.00
Azúcar segunda a 16 50
Azúcar tercera a 8.00

Unión Verdaderas Aguas de **VICHY** Propiedad del Estado Francés.

Guidese de las sustituciones! pedir la marca

VICHY CÉLESTINS Enfermedades de la Píedra y Afecciones de la Vejiga.
VICHY GRANDE GRILLE Enfermedades del Hígado.
VICHY HOPITAL Enfermedades del Estómago.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Notas de Alajuela

Es verdaderamente penoso que quienes tienen más obligación por su capital, sean los que burlan las órdenes de la policía en cuanto a ornato. Hay varios lotes en esta ciudad de personas ricas que dan pena, en los alrededores del Parque Central, y no sólo no han edificado sino que son como el perro del hortelano: que ni comen ni dejan comer pues si se les hace una oferta de compra piden como si fueran terrenos en las orillas de la más céntrica calle de Nueva York. La indiferencia y pichicatos de estos gamonalotes de cartón llega hasta la falta de consideración para con el público no cerrando en forma debida sus lotes. Excitamos a los funcionarios llamados a poner remedio a esta situación ordenen a todos estos elementos a que cumplan las órdenes en esta materia.

Ha llegado a nuestro conocimiento un hecho más que grave por tratarse de los elementos llamados a ser garantía del orden público. En uno de los días de la semana pasada unos gendarmes en estado de ebriedad daban el espectáculo más triste al público que presenciaba un pugilato entre ellos. Según parece sacaron hasta los revólveres y gracias a la intervención de varios particulares y un polizonte que se presentó en esos momentos no fué más gorda la bronca que ya se iniciaba. De ser como se nos contó, este hecho es sumamente grave ya que el actual gobierno ha dado multitud de ejemplos contra todos aquellas empleados que abusando de la bebida no respetan y cometen desatinos en estado casi inconciente.

Hemos visto en estos últimos días una aclaración del reputado escritor y líder reformista don Carlos Jiménez en la cual indica que no se le debe tomar como colaborador de «La Lechuza», periódico de esa agrupación, por cuanto él se ha retirado del Partido Reformista. De ser real la noticia indudablemente debe estar de duelo el indicado grupo político ya que este joven de baste talento no conti-

núa colaborando por más tiempo en las filas del volismo. Así como este culto escritor tengo entendido que el pun-donoroso y valiente militar don José María Agüero, aunque no lo ha hecho público, no continuará en las filas del indioado partido o mejor en las líneas volistas porque según entiendo no es lo que había pensado, un partido en realidad de verdaderas ideas de reforma. Si lo anterior es verdad ha perdido el Sr. Volio dos elementos que en sus distintas esferas políticas son muy importantes.

¿En qué han parado los ofrecimientos del Gobierno para reparar el alto del Palacio Municipal? Ya tomaron las medidas necesarias e hicieron los cálculos del caso. Nos va a sorprender el próximo invierno en el mismo estado en que se encuentra el edificio. Es conveniente activar la pronta realización de este trabajo. Lo importante es que lo acordado en nuestro beneficio no se quede pintado en el papel como recuerdo de lo que el gobierno pretendió hacer por nosotros.

Anoche se reunió la Junta Edificadora Diocesana de Catedral para firmar el contrato para pedir el órgano al exterior por medio de la casa Sauter & Cía. Indudablemente que el esfuerzo hecho por este grupo de elementos de progreso de esta ciudad dará un ejemplo a quien teniendo facilidades de hacer algo beneficioso por ella no hacen nada. El 20 del próximo mes de diciembre se estrenará este elegante y valioso instrumento a fin de que el domingo ya pueda estar en uso para la misa de Noche Buena que con este motivo será regia y solemne. En LA OPINION del 22 de febrero se publicó el cliché de este magistral aparato musical. Felicitamos de verdad al Sr. Cura don Rafael Jiménez por su constante empeño en este sentido y a los señores miembros de la Junta que han secundado con todo calor los esfuerzos del Presbítero Jiménez.

Corresponsal

Cumpleaños

Celebran hoy la fecha de su natalicio, doña Mercedes Cañas de Jiménez, doña Amalia González L. de Cañas, doña Matilde Esquivel Carazo v. de Bonnefil, señoritas Claudia Gotay Aragón, María Cristina Arguedas S., don Rafael Angel Calderón Guardia y el señor Rector del Seminario Presbítero don José Olemüller.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Oscar Pinto F. y doña Anita Pinto B., 1916, don Francisco Saborio B. y doña María Luisa Lizano; 1907.

Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Trinidad Rojas Bustamante de Coto, 1920, don Juan Federico Lahmann Wendt, 1898, doña Mariana de Chamberlain, 1923, don Milton Donaldson Vaughn, 1918, don Tobías Antillón Garbanzo, 1924, don Felipe Carmona Brenes, 1920.

El señor Conde de Baquer

El jueves próximo debe de salir de esta capital, con destino a Puntarenas, en donde permanecerá varios días, siguiendo luego para el Guana-caste, el señor Conde de Baquer, que ha permanecido algunas semanas en esta capital. Le deseamos feliz viaje.

Amonestaciones

En la Parroquia de la Dolorosa, se corren las amonestaciones del matrimonio de Erasmo Bustillo y Margarita Lemer, Reinaldo Suazo Santos y Alicia Solórzano Rodríguez.

Comida

Con ocasión del aniversario de su natalicio, el Excmo. Sr. Ministro de la República Argentina ofreció el sábado por la noche una comida en la Legación. Durante el día el señor Barilari recibió numerosas visitas y felicitaciones de sus amigos.

El señor Rector del Seminario

Entre los sacerdotes que regentan el Colegio Seminario brilla como estrella de primera magnitud el Presbítero don José Olemüller Rector de dicho plantel y una de las más elevadas intelectualidades de la Colonia Alemana, quien celebra hoy el 46 aniversario de su natalicio. Desde que el M. I. Sr. Presbítero don Agustín Blas-

ing fue nombrado Vicario Apostólico de Limón, quedando vacante la Rectoría del Seminario, el Padre Olemüller fue nombrado para tal puesto realizando una labor de alto mérito en beneficio de la juventud que se educa en el Seminario.

Muy grato nos es enviar nuestro afectuoso saludo en el día de hoy al Presbítero Olemüller, por la fecha que conmemora.

Restablecida

Hemos tenido el gusto de saludar ya restablecida de la grave dolencia que motivó una delicada operación en la Clínica del doctor Figueres, a doña Otilia de Gamboa. Mucho nos alegramos por su restablecimiento.

De Turrialba

El domingo por la tarde ingresó a esta capital para ser conducida a la clínica del Dr. Hernández, procedente de Turrialba, doña Dora de Vesterman.

Para Europa

En día próximo deben salir de la ciudad de Heredia, para Europa, en donde fijarán su residencia, doña Rosalina v. de Flores y su familia.

Paseo al Poás

En alegre grupo efectuaron durante los días sábado y domingo últimos un paseo al volcán Poás las señoritas Jane Enloe, Hilda Crespi, Ana Clark, Mrs. Ernest de Lima, Mrs. H. Meiggs, y los señores Henry Keith, John Keith Jr. y Mr. W. Crawford.

Boda Zamora Zúñiga

En el mes de abril próximo se ha de efectuar en esta ciudad la ceremonia matrimonial de don Alberto Zamora Ulloa y la señorita Nelly Fernández Zúñiga. Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros cariñosos votos.

Para Panamá

En día próximo debe salir para la vecina del Sur, en vía de paseo, la señorita Alicia de la Paz. Deseamos a la simpática viajera una feliz travesía.

De Nicaragua

Ha llegado a esta capital, procedente de Nicaragua, doña Asunción v. de López, quien permanecerá por algún tiempo al lado de su familia. Presentamos nuestro atento saludo a la estimable viajera.

CONTRA
ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas
Activo-Inofensivo
remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFLUVESCENTE

El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.
2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

INDUSTRIA FRANCESA
Sucursales en Cartago y Heredia

Urodonal Limpia el Riñon

Reumatismos
Gota
Arenillas
Ciática
Arterio-
Esclerosis

URODONAL realiza una verdadera sangría úrica (ácido úrico, uratos y oxalatos)

OPINIÓN MEDICAL:
« Es por decir que es menester perseguir el artrismo hasta en las más profundas raíces que planta en la infancia en que todas sus futuras manifestaciones se hallan en germen. Es menester pues, que todo artritico vele con gran celo sobre la futura salud de sus hijos y que los asegure, ahora que al fin gracias al Urodonal podrá hacerlo, la inmunidad contra todos los accidentes futuros con que es histra los dotó al darles la vida. »
Profesor LEGEROT
Antiguo Profesor de Fisiología general y comparada en la Escuela Superior de Ciencias de Argel
Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHÉN & C. —

JUBOL

Laxante fisiológico. El único que opera la reeducación funcional del intestino.

El Jubol evita el apendicitis y el enteritis. Cura las almorranas. Impide el exceso de gordura y regulariza la armonía de las formas.

OPINIÓN MEDICAL:
« Para descargarse pronto del estreñimiento, basta solo al enfermo tragar sin masticar, cada noche, de 1 a 3 comprimidos de Jubol. Por un hemorroidario ese remedio tiene gran valor. Es tan verdad que las almorranas es una enfermedad muy frecuente que por todos los médicos que leen estas líneas, no hay uno solo que no pueda certificar la veracidad de lo que precede. »
Profesor PAUL SUARD,
antiguo prof. agregado a las Escuelas de Medicina Naval y Antiguo Médico de los Hospitales.
Establecimientos Chatelein, 2, rue de Valenciennes, Paris. — Agentes generales para Centro America: ARMANDO CAHÉN & C. —

Preparado en los Laboratorios del URODONAL

Unicamente hasta el 26 del presente mes, atenderé consultas y pedidos de mis ESPECIFICOS

Benguria

eficaces para la curación de la Calvicie, exterminar la caspa, detener la caída del pelo, hacer crecer las cejas, las pestañas, la barba y el bigote, y devolver a las canas su color primitivo sin necesidad de teñirlas.

Dr. J. ADOLFO BENGURIA B.,
ESPECIALISTA

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILLE

Agente Exclusivo en Costa Rica E. de MEZERVILLE

Nuestras entrevistas

Lo que más daña a la ganadería en Costa Rica es su total abandono por parte de los propios ganaderos

En nuestro deseo de recoger las manifestaciones todas de la vida nacional, sostuvimos una larga y por demás interesante conversación con un ganadero costarricense de quien reservamos el nombre, porque así nos lo ha pedido.

—La situación ganadera del país—comenzó diciéndonos—ha tenido variantes fundamentales que muy pocos toman en cuenta. La llamada «crisis ganadera», en cuanto se puede llamar crisis la falta de ganado de primera no ha dependido directamente de la falta de voluntad entre nuestros ganaderos para mejorar el estado de sus crías. Se creyó siempre entre nosotros que importando ejemplares de ciertas razas y cruzándolas, se había resuelto el problema de la selección. Este ha sido sin duda alguna el más grande de los errores.

Los ganaderos no quieren comprender que la conservación de la raza pura es más eficiente que los cruzamientos. Es una anomalía creer que uniendo dos razas, en nuestra vegetación, tienen más vida y mayor prosperidad. Lo es, porque nuestra raza «criolla» sigue siendo la más aceptable en el mercado de carnes, porque es más fácil de engordar en nuestros climas, porque es corpulento sin ser lujoso, porque pesa lo suficiente para el vendedor, y porque da un rendimiento conjunto. El ganado extranjero puede decirse que resulta en nuestra tierra sólo para lujo, para la vista, para las exposiciones, a las que de cuando en cuando son llevados ejemplares de estos para darles una medalla.

Bien pronto se podrá comprender que estamos en efecto al borde de una crisis que si será verdadera por la falta de cuidado en la alimentación de las razas que se importan y de las que en el país se reproducen. Necesario será que los ganaderos comprendan que los repastos deben escogerse. En Costa Rica el repasto lo constituye un potrero abundante

en hierbas de cualquier clase, aun las que enferman al ganado. Este es otro error tan grande como el cruzamiento de razas. El pasto aniquila o hace prosperar al ganado así como las aguas que toma.

En cuanto al ganado cerdo—nos dice—es ya entendido que no será en Costa Rica en donde se pueda llegar a sostener una cría de tal suerte que pueda tomarse en cuenta. Sigue siendo un animal de importación para sostener el consumo de manteca. El lanar, que en nuestros prados si viviera y se reproduciría de manera estupenda, no ha querido ser criado por nuestro ganadero. Y esto sería precisamente el más próspero de los negocios que pudieran hacerse. Además de lo pintoresco que resulta ver un ato de carneros en las cierras al lado de las ciudades, en los campos cercanos que tenemos tantos, sería de inmensa utilidad para la industria porque se puede establecer la exportación además de la elaboración de las telas que a base de lana se conocen. Hay que convenir pues, de una vez por todas, en que la ganadería en Costa Rica está perfectamente abandonada, tanto que si se deseara saber en cualquier momento cuál es el valor pecuario de nuestro país, en una exposición de verdad, nada podríamos dar a conocer como «criollo» porque se mira con desdén el valor de la raza que debíamos de conservar y de mejorar, no son cruzamientos, sino con cuidado especial, alimentándole con buen pasto, dándole buena agua.

Después de esta conversación que hemos tratado de relatar lo más exactamente posible a nuestros lectores, pensamos que en verdad es un problema serio esto de la ganadería, de la cual deberían preocuparse un poco más los que a esa industria se dedican.

La «Diosa del Misterio» nos hace sensacionales revelaciones

En Costa Rica se desarrollarán grandes acontecimientos políticos

El futuro Presidente será un hombre de edad madura

La famosa clarividente le adivina la vida y milagros a uno de nuestros redactores



Desde hace varios días tenemos el deseo de visitar a la famosa clarividente egipcia que, precedida de gran celebridad se encuentra en esta capital.

Queríamos conocer a la Diosa del Misterio como es popularmente llamada, entrevistarla y preguntarle por todo cuanto puede interesar a un chico del pícaro oficio.

En el Hotel

Una vez en el hotel en que se hospeda la adivina pasamos a una pequeña sala que le sirve de consultorio.

Sentada frente a una mesa estaba Zoraida, la maga del destino. Vestía un impecable traje negro y usaba un espeso velo del mismo color cubriéndole una parte de la cara conforme al estilo oriental. En la pequeña mesa vimos una calavera, una serpiente en un frasco, varios libros y algunos objetos de rara apariencia.

El cuadro que teníamos frente a nosotros era en realidad misterioso y para darle mayor realce la semioscuridad de la habitación lo llenaba todo de sombras.

Iniciamos una presentación y fuimos acogidos con marcada gentileza.

Preguntando

Como todo cronista abordamos a preguntas a la hermosa mujer.

Nos dijo que era del Cairo Egipto. Cuando tenía pocos años de edad una samaritana pronosticó que ella llegaría a adquirir gran renombre rasgando los velos del misterio. Más tarde fué educada en la impenetrable ciencia del ocultismo llegando a desentrañar grandes verdades. Hace diez y seis años que practica su ciencia cosechando numerosos triunfos

gracias a sus extraordinarias facultades.

En la Habana hizo grandes pronósticos; Anunció la guerra mundial y el terremoto del Japón. Adivina el pasado, el presente y el porvenir. Cuenta entre sus anécdotas que hace varios años se le presentó un apuesto joven de mirada lánguida y de rostro triste. Iba a consultarle lo que debía hacer para que su amada le fuera eternamente fiel. Dice que después de estudiar el porvenir del visitante encontró que estaba a punto de ser protagonista principal de una tragedia.

Llena de sinceridad le dijo al pobre enamorado: «Su novia no lo ama; lo engaña y dentro de tres días su amor rodará y sus ilusiones se convertirán en tragedia».

Su pronóstico se cumplió. Dos días después los periódicos relataban el suicidio del joven a causa de un desprecio de la mujer a quien amaba.

La conversación de la Diosa del misterio nos interesaba mucho.

Friamente y sin mayor preámbulo le preguntamos:

—¿Qué nos dice del porvenir de Costa Rica?

—Es bueno Políticamente tendrán ustedes grandes acontecimientos.

—¿Alguna revolución?

—No. Este país seguirá siendo muy tranquilo.

—Podría Ud. decirnos si en el curso de 1925 morirá algún hombre público de prestigio?

—No; ninguno.

—¿Quién será el futuro Presidente?

—Un hombre de edad mediana que será un buen gobernante.

—¿El actual mandatario concluirá su período?

—¿Lo derrocarán?

Pasa a la pag. 8

Misa de novenario

Angelina Escalante y de Mora sus hijos Clemencia y de Morales, Virgilio y Calina de Carmona, Manuel y Ofelia de Ghisellini, Bolívar Carmona y demás familia, invitan por este medio a una Misa de novenario en sufragio del alma de

Angelina M. v. de Carmona

que se verificará en la Iglesia de la Dolorosa el miércoles 11 del presente a las 7 a. m

Por la asistencia a este acto, la familia quedará eternamente agradecida.

San José 10 de marzo de 1925

De Guápiles

Después de ocho días de descanso en Guápiles regresaron ayer a esta capital don Jorge de Mézerville y su hermano don Enrique, Administrador de LA OPINION.

Los saludamos muy afectuosamente.

Hoy se reúne la Facultad de Medicina

Esta noche se reunirá la Facultad de Medicina.

Se nos informa que serán conocidas algunas importantes reformas en relación con el Sanatorio Carit.

Esta reunión será en el local de la Facultad, frente al Parque Central.

Por exceso de velocidad

En la noche del domingo último, fué detenido por la policía el automóvil número 82.

El policía de línea procedió de esta manera por notar que la velocidad que llevaba el carro era excesiva. Le fué impuesta la respectiva multa al chofer.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA De 10 a 11,30 y de 2 a 4

Contiguo al Teatro Variedades

Reunión para mañana

Mañana se reunirá la Facultad de Farmacia para reconocer de algunos importantes asuntos.

Se invitó a dos jóvenes farmacéuticos que en estos días fueron graduados.

Será reconsiderado un acuerdo que tomó la Facultad en su última sesión referente al título de don Julio César Montero.

En la sesión del viernes último se acordó suspender la resolución por la cual se pedía el cierre de la Farmacia Quirós por no tener regente. Como ha sido llevado a aquel despacho un regente, se procede de esta manera.

Trapos viejos, pero limpios, se compran en la Minerva

Labores Parlamentarias

Viene de la 4 pág.

presidio.

Opina que se deben gastar los \$ 50.000-00 en reparaciones y \$ 10.000 00 en un estudio para el traslado del presidio.

Hace varias sugerencias.

Leiva. La Comisión confiesa las desventajas del lugar y reconoce la conveniencia de buscar un traslado. También acepta la indicación del Rep. Arias que se voten \$ 5.000-00 en un estudio.

Ortiz Jorge. De acuerdo con las palabras del Rep. Cortés.

Dada la angustiosa situación de los reos no vale la pena un sacrificio de... \$ 50.000.00. Hay que pensar que la obra que se construya sea perdurable. Acepta la sugerencia del señor Arias pero para proceder enseguida.

Deben gastarse \$ 5.000 en obras de aseo mientras se hace el traslado. Votar \$ 50.000-00 en tal forma es tirar la plata.

Cortés León. Apoya las ideas del Rep. Ortiz. No está de acuerdo con la tesis de Arias.

Deben aprobarse la mejora provisional y el estudio del traslado.

Arias. Se coloca en un

término medio. Ni radical ni extremista. Reconoce que no se reconstruye el presidio con \$ 50.000-00 y cree que tampoco habría un nuevo presidio dentro de un año.

Es necesario votar la suma de \$ 20.000 00 para las reparaciones y \$ 10.000 para el estudio.

Conviene hacer reparaciones para unos cuatro años.

Fonseca. Habla con conocimiento de causa. El edificio actual no permite reparaciones por su ruinoso estado.

Sustenta la idea de la formación de colonias agrícolas penales.

Acepta las indicaciones del Rep. Cortés.

León Herrera. Por informes conoce el presidio y sabe que no reúne las condiciones del caso. Tampoco puede repararse.

Expone el parecer del Jefe del Estado de que se lleve a la práctica un traslado.

El modo de pensar de la Comisión sólo obedece a la situación precaria del Tesoro Público. Pero no tiene empeño en que el presidio continúe en la Isla.

Se suspende la sesión por lo avanzado de la hora.

N. G. I. VAYA A ITALIA EN UN VAPOR ITALIANO PARA EL AÑO SANTO

Los magníficos vapores de la NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA salen de Cristóbal, Zona del Canal, y de Puerto Limón, Costa Rica en los últimos días de cada mes, y ofrecen las mayores comodidades para pasajeros de primera, segunda y tercera clase, que deseen viajar a Italia durante el Año Santo.

Las próximas salidas serán: EL «BOLOGNA» de Cristóbal 20 de Marzo y el «INDIANA» de Limón el 29.

Los pasajeros deben pedir la Agencia de la Compañía en San José, la reserva de sus pasajes con la mayor anticipación posible. Para mayores informes dirigirse a:

R. E. SMYTH & Co.

AGENTES PARA LA REPUBLICA DE COSTA RICA

CONOCE UD. Las Propiedades del Metal TONCAN?

El paseo del domingo a la planta de San Antonio de Belén

Don Felipe J. Alvarado le había ofrecido, desde hace varias semanas, un paseo a su Planta Eléctrica en San Antonio de Belén al escogido grupo de señoritas que atienden muy satisfactoriamente el servicio telefónico de la ciudad.

La oferta fue cumplida, pues el domingo pasado se inició la interesante jira campestre. El viaje se hizo en tren hasta San Antonio y en carreta hasta la Planta. Durante el trayecto hubo la más cordial y franca alegría.

La concurrencia fue integrada por las señoras doña Josefa de Alvarado, doña Dora de Collado, doña Isabel de la Guardia Jiménez, doña Lila de Fonseca, doña Anita Huete de Jiménez, doña Victoria de Terán y doña María Chavarría de Gómez; señoritas: Florita Corrales, Ermelinda Bermúdez, Teresa Balma, Margarita Terán,

Dora y Emma Ramírez, Isabel Heilbron, Mercedes Rodríguez, Clementina Baldares, Hilda Arias, Rita Rojas, Anita Vázquez, Eida Valverde, Ofelia Corrales, Mercedes Acuña, Atilia y Angela Ruiz, Carmen Quirós y María Rodríguez, y señores: Felipe J. Alvarado, Mario Urbini, Teodoro Zinck, Carlos Ross Víctor Lizano, Enrique y Leonidas Fonseca, Rafael Huete, Macabeo Vargas, Rafael Rodríguez, Máximo Terán, Moisés Gómez, Alfredo Ardón, Gonzalo Maduro y Jorge Alfaro.

En la Planta y en la Presa tuvieron los excursionistas muy gratas impresiones.

El almuerzo fue exquisito y después se organizó un animado baile.

La impresión de los viajeros quienes regresaron por la tarde, es sumamente grata.

Las fiestas del San José Golf Club

Habiendo regresado la mayoría de las familias que se encontraban fuera de la capital con ocasión de la temporada veraniega, el Comité de diversiones del San José Golf Club ha dispuesto efectuar un suntuoso té de gala el sábado 21 de los corrientes, como primer fiesta de las que han de celebrarse durante el año, para entretenimiento de los socios y numerosos amigos del Club.

El referido Comité para el presente año se encuentra integrado por las personas siguientes: señoritas Zaira Lindo y Sarita Johnston, y señores Henry Keith, Teodorico Quirós, Mr. Lysen, Mr. Liget y Mr. Murray Jr., quienes tienen el propósito de efectuar durante el año cuatro grandes bailes de etiqueta y los té del sábado por la tarde que con tanto entusiasmo se han efectuado desde hace varios años.

Estamos seguros de que la sociedad y los miembros de la Colonia anglo americana sabrán responder a estos empeños y que las fiestas próximas del San José Golf Club serán, como en épocas anteriores, el lugar de reunión de la sociedad Josefina.

Fallecen dos niños expósitos

A la edad de 6 meses falleció en esta capital el sábado pasado el niño Jorge [Edwin, vecino del cantón de La Soledad, hijo adoptivo de don Jesús Jiménez Vargas y de doña Lucía Duarte.

Este niño fue dejado por la madre en la casa del señor Jiménez hace próximamente cinco meses, sin que jamás volviera a recogerlo ni se le pudiera identificar.

A la edad de 6 años falleció la niña María Olimpia, vecina del distrito de Catedral, hija adoptiva de don Juan Diego Gómez y de doña Felicitas Jaramillo, quienes la habían recogido por entrega formal que les hizo la madre.

Lotería del Asilo Chapuí

En el último sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí resultaron favorecidos los siguientes números:

09.291	40.000
01.567	10.000
21.694	5.000
01.475, 04.736, 14.869, 15.257	
17.605 y 19.400,	con 1.000 cada uno.

Los dos primeros premios cayeron en San José y el tercero en Puntarenas.

Hospital "Max Peralta"

CARTAGO

La escuela de enfermeras abrirá el curso el 15 del corriente a las 7 de la noche. Las inscripciones desde ahora.

Informes por correo

Dirigirse a la Dirección.

1° de Marzo de 1925

BETUN COLORADO

BIXBYS

Acaba de recibir

TOMAS FERNANDEZ

En el almacén

Suscribase a LA OPINION

Llegaron máquinas de sumar
BURROUGHS
Arthur Savage & Co. Ltd

Para Trabajos de Imprenta

LA

MINERVA

TALLERES DE

LA OPINION

Vida deportiva extranjera

Un caballero de color que presencié en Madison Square Garden una de las grandes carreras recientes de Paavo Nurmi cuando éste estableció nuevos records mundiales para la milla y los cinco mil metros, hizo un gran comentario mientras observaba al finlandés derrotar a sus adversarios con extraordinaria facilidad. "Ese muchacho no es un corredor humano", dijo el citado espectador, "es un motor de automóviles acoplado a un cuerpo."

Otro espectador hizo otros comentarios relacionados con los movimientos suavísimos de Nurmi. Este empieza a pasar a sus contrarios de una manera tan carente de esfuerzo aparente que nadie apenas se da cuenta de ello hasta que no les lleva una ventaja considerable.

Este otro señor comentó esto del modo siguiente.

"Cuando le saca ventaja a un adversario me recuerda inmediatamente a un automóvil Rolls-Royce pasando en la carretera a un Ford destartado e inútil. Cuando el Rolls Royce le 'echa polvo al fortísimo' no parece estar llevando a cabo esfuerzo alguno, y cuando se viene uno a dar cuenta de ello ya el potente carro está a una milla de distancia, y pronto ya es sólo un pequeño punto en el horizonte. Eso es lo que me parece a mí que hace Nurmi."

"Cuando un jugador de Foot Ball impulsa la pelota, cualquiera de los componentes de su mismo bando que en el momento de hacerse la jugada se encuentre más cerca que él de la línea de la valla adversaria, estará fuera de juego y no podrá tocar la pelota él mismo ni en manera alguna molestar la acción de un adversario, ni el desenvolvimiento del juego, hasta tanto la pelota sea puesta en juego nuevamente, a no ser que en el momento de la jugada haya por lo menos "dos" adversarios entre él y la línea de su propio goal."

La modificación sugerida consiste en la sustitución de "dos" jugadores en lugar de "tres". Esto no influiría mayormente en el desarrollo normal del juego, pero reduciría en más del cincuenta por ciento la cantidad de detenciones que se advierten en el mismo, y contribuiría grandemente a dejar satisfechos a los que, alejados ya de la época juvenil adecuada para jugar, gustan presenciar los partidos, pero que ven aminorado buena parte de su placer por los innumerables puntapiés libres, concedidos por offside.

Se arguye que los delanteros que emplean su cerebro, no se dejan entrapar por la treta del offside, pero todo eso es una tontería. Escribo estas reflexiones fundado en muchos años de experiencia como jugador, y sé que cuando uno tiene la atención concentrada en un movimiento de avance es punto menos que imposible evitar ser víctima de un ducho zaguero que está resuelto a hacerle caer a uno en posición de offside.

No se atrevería a sostener la absurda tesis de que los Corinthians carecen de inteligencia, a pesar de lo cual cuando éstos se hallan frente a un cuadro de profesionales, se encuentran tan imposibilitados como cualquiera para afrontar con éxito las tácticas de aquellos que se han perfeccionado en la práctica de colocar en posición offside a los adversarios, cuando no pueden detenerlos en otra forma. El pronunciamiento de Mr. Wall demuestra de qué lado sopla el viento, y como hay una mayoría de países en favor de la idea de una modificación, es casi segura que ella será sancionada en la reunión de la Junta Internacional que se efectuará en Junio próximo.

Ha sido lanzada una fórmula de transacción, pero ella, a mi juicio, no lleva probabilidades de ser tan eficaz como la de la sustitución de "tres" por "dos". La iniciativa apuntada consistiría en la demarcación de una línea que atravesaría la cancha a una distancia de 40 yardas de cada línea de vallas y paralelamente a las mismas, y dentro de la zona delimitada por estas líneas ningún jugador estará en posición de offside, cualesquiera que fuesen las circunstancias del juego. Si esta proposición fuese sancionada, significaría la abolición de la línea central, desde que no habría ninguna utilidad en mantenerla. Se mentaría el círculo del centro para los puntapiés iniciales.

Suponiendo que una cancha tenga 115 yardas de largo, querría decir que cada bando contaría con una zona libre de 75 yardas, dentro de la cual sus componentes no estarían offside. De acuerdo al reglamento actual, esta zona libre es la que señala para cada cuadro "s" propia mitad de la cancha, de modo que la línea de las 40 yardas acrecentaría la zona libre de cada cuadro en 17 y media yardas. Tendríamos, sin embargo, al viejo espantajo reproduciéndose nuevamente dentro de las líneas de las 40 yardas, y la reducción de "tres" a "dos" sería más eficaz, porque este sistema se haría efectivo en toda la extensión de la mitad de la cancha que corresponde a los defensores.

El asunto será tratado en breve por la Comisión revisora del reglamento, de la Asociación de Football, de la que soy miembro, y he de tener informadas a mis lectores sudamericanos acerca del desarrollo de los acontecimientos.

G. W. Sunmons

Nick Cullop, el reeluta de Omaha que está tratando de hacerse una posición en los Yankis, es el primer novato que obtiene la distinción de ser un "nuevo Babe Ruth."

Antes de que se termine la temporada de prácticas, oiremos hablar de 20 o 30 novatos más que eran considerados como nuevos Babe Ruths, pero tan pronto se inicie la temporada, será Ruth y únicamente Ruth el que bateará los home-runs con consistencia.

Para qué Cortar los Callos? Use "Gets-It"

Los callos no crecen ni en sus propios callos. Use "Gets-It" para librar a sus pies



de aquella tortura. ¿Para qué corre Ud. el riesgo de una infección o de una corradura de la planta, cuando es tan fácil eliminar los callos y las callosidades de una manera rápida, completa y permanente? Dos o tres gotas de "Gets-It" dejan insensible a cualquier callo; después lo aíloja, y Ud. puede desprenderlo sin experimentar jamás el menor dolor. Compre una botellita hoy mismo, E. Lawrence & Co., Fabricantes, Chicago, E. U. A.

El paseo de anteayer a Alajuelita

Conforme se anunció en estas columnas, el domingo último el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, el señor Gobernador de la provincia, el señor Inspector General de Municipalidades y algunos otros caballeros estuvieron de paseo en Alajuelita.

Habían sido invitados para un picnic al que asistieron además numerosas señoritas y jóvenes de la localidad.

Se hizo la fiesta en el lugar llamado "La Piedra del minero", cerca del río; lugar muy pintoresco y agradable.

A las tres de la tarde regresaron los paseantes a esta capital.

El Agente de Policía no cumple como debe

En días pasados dimos cuenta en estas columnas de que el señor Agente Principal de Policía de San José había tenido la feliz idea de hacer los juzgamientos en la Segunda Sección, en el mismo local de detenciones.

Mucho nos satisface la idea porque así se evita que sean llevados por la calle todas las mañanas, hacia la Agencia, los detenidos durante la noche anterior.

Pero este empeño por lo visto se ha perdido. Ayer a las 9 y 30 horas de la mañana en que visitamos la Segunda Sección, el señor Agente no había llegado a su despacho ni avisado que se le enviaran los detenidos. Algunos de ellos estaban impacientes y el oficial de guardia nos comunicó que si pasaban de 24 horas las detenciones, se les podía cobrar a ellos la arbitrariedad sin razón alguna.

Dos hermanos se baten a machete

En uno de los barrios de esta capital, la noche del domingo último, se batieron a machete dos hermanos por razones que se desconocen.

Son ellos Víctor y Luis Castro Núñez. El primero se encuentra en el Hospital gravemente herido en la cabeza y en un hombro, y el otro está letenido, también con heridas pero no de gravedad.

BASE-BALL

Por BORICUA

Pozuelo safe a la sala, Romero por ese hit oportuno y de los indiscutibles se roba la fatal.

En el séptimo acto Colbert al leño da un fly inalámbrico sobre el jardín izquierdo, muy cerca de la línea de foul de tercera, que Díaz lo faldeó admirablemente recibiendo un aplauso. A López Furman le dió libre ticket a la inicial, robándose después la intermedia por error de Colberts, pasó después a la tercera por un double bagger de Romero y entró después en la sala por un balk the Furman, que el Chief Umpire Morales cantó como tal.

En el octavo episodio Botting dió un fly iorrefélico sobre el jardín izquierdo, habiéndolo degollado Díaz que atendía a esa jurisdicción y que defendió admirablemente durante todo el desafío.

Silva tuvo que defender la sala por haberse sentido malo del brazo Pozuelo, quien ocupó la intermedia.

Silva dió una rola muerta sobre Furman que la fideó con mala suerte cayendo sentado al suelo, pero que lanzó sobre la inicial recibíndole Colberts diestramente sellándole un out a Silva que se deslizaba sobre esa almohadilla. Aplauso del público por esa interesante asistencia.

López dió un hit sobre el jardín central en el momento en que se encontraban embalsados Quijano y Díaz, los que entraron a la sala sanos y salvos.

En el último episodio Romero hizo la defensa de la sala. Pozuelo dió los dos primeros outs por «infield-fly» (flys dentro del diamante o jurisdicción de los infielders) de Keough y Furman.

Peña fué golpeado con un spike al entrar un hombre a la inicial que él defendía.

«Caribes» vs. «San José» Este encuentro en Plaza Viquez también a las 9 de la mañana fué muy reñido, resultando un score a favor del primero de 9 a 3.

J. A. Sancho del Caribes se fué de homerrun en el octavo episodio.

ANOTACION POR ENTRADA: San José 0 0 0 0 1 1 1 0 0 - 3 Caribes 1 0 0 1 0 0 2 4 1 9 Baterías: Pitchers, Villegas y



Masis, Satchers, López y Acuña, para San José y Caribes respectivamente.

No hubo anotación para este juego.

BOX SCORE

Limón	V	C	H	O	A	R
Botting-C.	5	2	0	3	0	0
Murphy-Lf.	5	4	1	1	0	1
Thorner-2b.	5	3	1	2	1	0
Keough-as.	4	2	0	3	0	1
Nolan-cf.	5	1	2	2	0	0
Colberts-lb.	5	1	2	3	0	1
Pray-3b.	6	0	0	5	0	0
Jonea-Rf.	5	0	0	5	0	0
Furman-p.	4	0	0	3	0	1

Boer	V	C	H	O	A	R
Pozuelo-C.	5	1	2	3	0	1
Romero-ss.	5	2	2	3	0	1
Peña lb.	4	0	0	3	0	1
Varela-p.	5	2	1	3	0	1
Silva 2b.	5	0	0	5	1	1
Pérez-3b.	4	0	1	2	0	3
Díaz-lf.	4	1	0	3	0	0
Monge-cf.	4	1	1	3	0	1
López rf.	3	1	1	2	0	1

39 8 9 27 1 11
ANOTACION POR ENTRADA

Limón-4 0 1 0 3 0 2 0 3-13
Boer-0 1 0 0 0 3 2 2 0-8

Sumario: Bunts (planchitas) Pray, Varela y Romero. Umpires: de Home Ismael Morales, 2 Base Arturo Pérez P. Anotador oficial J. Gonzalo Vargas A. Tiempo: 2 horas 5 minutos



Hasta después del segundo inning no fué posible obtener datos, por no haberse presentado a tiempo el anotador Vargas.

En el tercer episodio Nolan al leño dió un hit furioso sobre el shortstop, Romero, quien lo fideó tirando en vez de home, y a doade se deslizaba un hombre que estaba en la almohadilla de las angustias, a primera, haciendo out a Nolan en la inicial, resultando en un «fielder's choice». (opción de tirada) de lo más interesante que hemos tenido en el Estadio.

En el segundo acto. Varela se fué de un double (two bagger).

También en el tercer episodio Pozuelo dió un hit bestial sobre el jardín derecho, cerca de la línea de foul, haciendo un three bagger (un triple). Peña el inicialista del Boer cogió un fly corrido hacia adelante y dentro de su jurisdicción, recibiendo un aplauso de los fanáticos.

En el sexto episodio Furman dió un bonito single hit, estafándose la intermedia por un error de Peña.

En el mismo episodio Pozuelo se va de un single hit sobre la esquina cantante. Romero hace una planchita sobre la misma esquina, Pozuelo se roba la segunda por error de ésta. Varela da un single sobre el jardín derecho y entra a

GRATIS!

Folleto que describe algunos Grandes Misterios de Magia. Pídale dando claramente su nombre y dirección completa. Si envía 20 centavos en moneda o en sellos de correo odo se le enviará en sobre cerado y certificado.

Sport Sales Agency

(Departamento D. C.)

SEA GRUESO, SALUDABLE, FUERTE, ROBUSTO.

Si en lugar de seguir siendo flaco (o flaca) prefiere Ud. aumentar sus carnes y fueras y harmonizar sus formas, decídase hoy mismo a tomar CARNOL, el bien conocido específico para engordar. A las pocas semanas de tomarlo en toda probabilidad habrá aumentado Ud. algunos kilos y continuando el tratamiento alcanzará su peso en proporción con su estatura. Las personas delgadas no son tan atractivas como las gruesas y robustas, bien desarrolladas y formadas; además están expuestas a enfermarse con mayor facilidad: de ahí que toda persona delgada quiera engordar y fortalecerse. No basta aumentar los alimentos para poder engordar, sino que es necesario retener y asimilar lo que uno come. Muchas personas delgadas comen más que las personas gruesas, pero sin provecho, porque su organismo no retiene ni asimila los alimentos que recibe. CARNOL (pastillas) no es un remedio para curar enfermedades, sino una combinación de ingredientes nutritivos para hacer engordar a los delgados.

ATENCIÓN.—Enfermos del estómago, así como también aquellos que necesitan un tónico reconstituyente no deberán tomar CARNOL sino desean al mismo tiempo ganar carnes. CARNOL se vende en las

LITOGRAFIA

MINERVA

Se encarga de toda clase de trabajos especialmente de etiquetas

Se la da usted a sus nenes?

Los pequeñuelos saben por instinto lo que les hace bien. Y los padres saben que para los nenes es casi una maravilla. Nada tan bueno para ellos se ha todavía descubierto. Usted naturalmente sabe que nos referimos a la Emulsión de Scott.

EMULSION DE SCOTT

LA Zapatería LA COLOMBIANA participa a su clientela que se trasladó a su nuevo local situado 50 varas al oeste del Banco Internacional.

ESTREÑIMIENTO
Curado con la
CASCARINE LEPRINCE
ACCIÓN REGULAR - LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Trar, PARIS

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA:—Cualquier número de palabras en una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.
—No menos de tres inserciones.
—PAGO ANTICIPADO.

Se necesita casa de tres o cuatro habitaciones, con o sin muebles. Dirigirse al apartado 1262.

Automóvil "Rugby" cinco asientos en perfecto buen estado se vende.—Entenderse con Costa Rica Motor Co. M. 3. S. O

Guillermo Niehaus & Co. Limón ofrecen rieles nuevos, de acero para tracción en \$ 470,00 por kilómetro. Limón. Aprovechen esta ocasión V. M. 6.

Guillermo Niehaus & Co. Limón ofrece Carros, Cambia-Vías y ruedas para fincas de bananos a precios sin competencia.— V. M. 6.

Anillos de puros Surtido muy variado.—De venta en la Lito. gráfica Minerva.

Remate Para el lunes 16 de Marzo. Casa de Prés. Tapes de Juan Rafael Acuña Araya en el local de costumbre

Se necesita una enfermera graduada para dedicarse a labores de Higiene infantil. Dirigirse por escrito al Ap. 397

Estantería Una estantería con urnas y cuadros, se venden en el Almacén de muebles de C. Hernández y Co. 125 varas al Norte del Carmen—Teléfono 972. F. 13 S. O.

Trapiche horizontal Se vende uno para fuerza, motriz marca Gordon.—Entenderse con C. de Mezerville en la Imprenta Minerva.

Nuestras entrevistas

Viene de la pág. 1

—Sobre ese punto quiero guardar silencio. Mi situación y la política del país me impiden hablar... Si usted quiere, agregó, hablaremos de usted

Nuestra vida

Aquel ofrecimiento nos interesó y aceptamos gustosos. Zoraida tocó un timbre haciendo mayor la oscuridad de la habitación. Un débil rayo de luz caía sobre la mesa en donde se retorcía la eulebra. El silencio era sepulcral.

La Diosa del misterio comenzó a decir:

«Su pasado ha sido lleno de congojas e inquietudes. Varias veces a estado a punto de morir. Su carácter es fuerte y usted tiene muchas ilusiones: Siempre ha pensado en un viaje sin poderlo realizar».

(Bueno, pensamos para nuestro capote, no miente la buena señora.)

—Su presente es turbulento siguió la maga. En materia de finanzas no anda bien»

(Caracoles, dijimos tocándonos el bolsillo, ahora sí que acertó)

"Durante el presente año su vida será de grandes congojas sentimentales. Usted está enamorada. Ama con locura a una

Rieles Se venden varios Kl16 metros.—Entenderse con C. de Mezerville.

Cacao en Grano De 1ª calidad Depósito permanente. Enseguida de Librería Güell. Calle tranvía Pacífico

Sirvienta joven, se necesita para servicio en casa de familia. informes en estas oficinas.

Juegos de muebles Para sala y oficina, C. Hernández y Cia.—125 varas al Norte del Carmen.—Apartado 269 Teléfono 972.— V. M. 14.—

Administrador

Para cualquier negocio, se ofrece persona de edad y de honradez indistintible, experimentada en contabilidad, en el comercio y en el manejo de casas de alquiler. Informará esta Administración. V. H. N. O

RE MATE El 30 del corriente a la 1 p.m. se rematarán las prendas de plazo vencido, casa de Jaime Nichols Paso de la Vaca. V. M. 5.

Bananeros Buena oportunidad para siembra de banano. Se ofrece en arrendamiento excelentes tierras de montaña habilitadas de tranvías y a proximidad de ferrocarril en el Atlántico.—Para más detalles dirigirse al apartado de correos 774.

Por \$ 1.250.00 Se vende motor marino, gasolina Trabaja fijo. Ocho a diez caballos. Acumulador, bobina de repuesto, tanque. Valorado todo en \$ 2.500.00 David Najá—Puntarenas 5V. M. 11

mujer que le corresponde pero hay una fuerte corriente que la atorba.

También, prosiguió, veo que a su alrededor existen otros amores... una, dos, tres mujeres... (El Colegio de Sión) Usted se casará pero no con la mujer de sus pensamientos, con otra... Ella le será infiel... Usted no conoce a su esposa, es extranjera... Tendrán dos hijos... Usted quedará viudo, morirá muy joven...

—¿Quién? (interrogamos angustiados.

—¡Usted!

¡Díes me valga!

—Y su muerte será inesperada. Le diré cuando...

—Un frío helado nos entraba hasta la médula de los huesos. Tuvimos miedo... y haciendo un esfuerzo agregamos:

—Señora, por María Santísima, de eso no nos diga nada. Salimos a la calle. Una impresión terrible embargaba nuestro ánimo. Las palabras de la «Diosa del Misterio» a pesar de nuestra incredulidad nos afectaban.

—¿Será posible que no realice nuestro más bello ideal?

Y entre dudas y pesimismo una racha de melancolía embargó nuestro espíritu...

D. M. DIEGO

Espectáculos en los diferentes teatros de San José

MODERNO

Martes 10 de Marzo

A las 7 p. m.
Por última vez el capítulo emocionante de la pantalla titulado:

CARCELERAS

A las 8.30 p. m.

Estreno de una conmovedora cinta de arte francés

EL HOMBRE QUE LLORA

con M. Andrés Nox, El Pensador

Pronto: El Terror a las Mujeres, La Condenada, Amor a Prueba, Edad del Peligro y Enemigos de la Mujer.

MODERNO

GRANDES NOVEDADES DE LA PANTALLA

Decididamente estamos atravesando por una gloriosa temporada de cinematografía, la mejor de cuantas se cuentan en los anales de los teatros de Costa Rica.

Los últimos estrenos han sido todos de gran novedad y verdaderamente seducionales, especialmente «La Sirena de Sevilla», «El circo matrimonial», «Carceleras», «El Hotentote», etc. Y están ya para estrenarse unas cuantas más que batirán el record por su emotividad, lujo, sensación y arte: «El Terror a las mujeres» la mejor comedia de Harold Lloyd, ocho rollos de risa constantemente que harán temblar el teatro por el entusiasmo y las grandes carejadas. «Los enemigos de la mujer» concepción la mayor éxito de la pantalla. «La edad del peligro», «El caballero del silencio» y algunas más, todas consideradas las mejores joyas del arte cinematográfico, por las cuales se pagará un alquiler muy alto, pero que nos dará la oportunidad de ir a la vanguardia en la exhibición de las sublimas concepciones del arte mudo.

Esta noche se estrena en el Moderno «El Hombre que Lloró» un emocionante capítulo de arte francés. Y a las 7 se reprisará «Carceleras», una de las películas que más han gustado en la presente temporada.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Herring Hall Marvin Safe Co.

Ofrece sus CAJAS DE HIERRO de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de acreditados SOMBREROS DE PITA MONTECRISTO a precios muy bajos.

Teléfono 1058 San Jose Costa Rica Apartado 653

Alquilo casas

contra temblores en Heredia, y vendo casa en San José al contado o a Plazos dirigirse a W. Valenciano & Heredia.

Perfume "CHARME DE FRANCE"

Florido - Persistente - Exquisito

EL ÉXITO MÁS RECIENTE DE PARIS!

E. COUDRAY, 348, Rue St-Honoré, PARIS

ADELA

Martes 10 de Marzo

A las 7 p.m.

Per última vez la celebrada comedia hípica.

El Hotentote

Por Douglas Mac. Dean

A la 8 p.m.

Estreno sensacional La gloriosa lucha

Firpo - Wills

Con muy buenas cómicas

Mañana estreno colosal a precios populares FELIPE DERBLAY por la Compañía Pilar Martínez

ADELA

COSTA RICA ES UN PAIS PRIVILEGIADO

Pocos países en el mundo tratándose de países pequeños como el nuestro, tiene la suerte que tiene Costa Rica en lo referente a los espectáculos teatrales. Compañías notables, las más celebradas tonadilleras, majaristas y prestidigitadores, y, muy especialmente, las mejores películas que se exhiben en el mundo entero.

Y es que la buena película, la cinta moderna de arte delicado y exquisito, es el mejor medio de contacto con los centros civilizados del Universo.

En la pantalla se reflejan los grandes países con sus costumbres. Toda clase de personajes con sus malas y buenas cualidades. Los pasos gigantescos de la industria, etc. Por eso la película buena es de gran acción educadora en el alma de las multitudes.

Esta noche en el Adela se exhibe a las 8.30 la lucha Firpo Wills con muy buenas cómicas y a las 7 se presentará por última vez la comedia colosal de tanto éxito EL HOTENTOTE.

Mañana la Compañía María del Pilar Martínez celebrará el estreno de la obra monumental FELIPE DERBLAY a precios populares.

Lea este Diario

VARIEDADES

Martes 10 de Marzo

A las 7 p.m.

Final de la gran película

COSMOPOLIS

La Dama

De Chex Maxim

A las 8.30 pm.

Pina Menichelli en LADAMA DE CHEX MAXIM

Obra de gran comicidad y de gran éxito de la preciosa artista

Variedades

Dos preciosas funciones hay esta noche en el Teatro Variedades. En la tanda de las siete «Ee a la pantalla la encantadora obra «cosmópolis» que ha sido uno de los verdaderos éxitos del teatro mundo, y en la tanda de las ocho y treinta sube por segunda vez «La Dama de Chex Maxim», o sea la creación más perfecta de Pina Menichelli. Esta artista hecha al drama, se convierte de pronto en una emuja de Max Linder, y lo supera y logra dar una preciosa comedia que hace reír hasta los más severos expectadores.

Para el jueves se prepara un selecto programa. Los éxitos de las tandas de este teatro son ruidosos, nada menos que el del domingo con «El Hombre que Lloró», se recordará para siempre. Muchas personas han podido volver a ver esta obra de gran emoción.

Movimiento diario

Nacimientos

Guillermo, de María Dolores Cruz; Mydian del Carmen de Edelmira Peña Gómez; Victor Manuel Jesús, de Manuel Montero y Sofía Ureña; Alvaro de Jesús, de Campos Elias Uribe y Josefina Jaen; Ramón de José Joaquín Estrada y Micaela Murillo; Jorge, de Abel Torres; y Carmen Mata Jesús Trinidad, de Patrocinio Carmona y María González; Antonio, de Alberto Campos y Guadalupe Aguilar; Ana María, de Clemencia Sandoval Conejo; Ernesto Rafael, de Alfredo Chavarría y Ana María Serrano; María Olga, de Carlos Manuel Brenes y Francisca Aguilar; Gladis, de Humberto González y América Ulloa; ignominado de Eva Coto Torres; Irma María, de David Loria y Enriqueta Artavia.

Pasaportes

Raphael Fontanieu, Francia; Ryusabiro Moroki, Panamá; Francisco Brens Fallas, Panamá; Fernando de la Guardia, Estados Unidos.

Defunciones

Ignominado Coto; Rosa Brenes; Cristóbal Asofeifa;

AMERICA

Martes 10 de Marzo

A las 8.30 p.m.

COMPANIA DE ALTA COMEDIA Y DRAMA

"María del Pilar Martínez"

Subirá a escena el grandioso drama de don José Echegaray en 4 actos

DE MALA RAZA

Uno de los éxitos más grande de la temporada

Jueves extraordinaria función para beneficio y honor de

María del Pilar Martínez

Sábado La Garzona

AMERICA

Para esta noche anuncia la Compañía María del Pilar Martínez, la preciosa obra de José Echegaray «De mala raza» o sea una de las verdaderas joyas de arte con que cuenta el teatro español. María del Pilar Martínez en esta obra colosal.

Para el jueves el acontecimiento teatral, será enorme. La eminente artista María del Pilar Martínez celebrará su función de beneficio con un selecto Programa.

Para el sábado habrá otro acontecimiento teatral, y es el estreno de la monumental película en este teatro «La Garzona», de fama mundial y que ha sido uno de los grandes éxitos en todas partes.

Si usted quiere entrar ese día al teatro encárgue desde ahora su localidad

Imprenta MINERVA

Jorge Quirós; María Gómez; María Cristina Alfaro Urania Barth.

Hospital de San Juan de los

Entradas: Aurelio Ureña, Puriscal; Rafael Ureña, id; Juan Carroli; Antonio Céspedes, Guadalupe; Rafael Mora, La Sabana; Claudina Ortiz, Santana; Trinidad Chavarría, id; Carlos Durán, San Carlos; Nelly González id; Florino Rodríguez, Naranjo; Berenice Streer, Limón; Rafael Mata, San José; Manuel Bolaños, Heredia; José J Calderón, San José; José Oviedo, Ceiba, Silverio Chavarría, Puriscal; Esteban Arguedas, Puntarenas; Juan Acuña, San José; Evangelina Salazar, Turrialba; James Rolls, Siquirres.

Salidas: Zacarías Jiménez, Coyolar; Eida Mora, San José; Isabel Torres, San José; María Gómez, 24 Millas; Juana Paniagua, Cuácima; Josefina Campos, Jiménez; Lidia Vargas Plaza Viquez; Abelardo Alvarado, San Jerónimo; Rogelio Araya, Alajuela; Manuel Martínez, San José; Rafael Mora, San Francisco; Rafael Carmona, Miramar; José Hidalgo.

Fomentar la afición a la lectura de un periódico serio es obra de patriotismo y cultura. Suscríbase a "LA OPINION"